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議 事 録 

平成３０年第４回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 平成３０年４月２７日（金） 

招集の場所 かほく市役所 ２０３会議室 

開   会 平成３０年４月２７日（金） 午後３時５６分宣告 

出 席 委 員 

教育長        山 越   充 

教育長職務代理者   山 本 滝 男 

松 井 三枝子 

長 柄 悦 子 

（欠員 １名） 

欠 席 委 員 なし 

説明のため出席 
した者の職氏名 

教育部長       山 口 吉 男 

学校教育課長     笹 山 明 夫 

生涯学習課長     折 戸 靖 幸 

学校教育課 課長補佐 北 川 直 紀 

教育センター所長   西 尾 康 弘 

 

会議に職務のため 
出席した者の職氏名 学校教育課  主査  杉 角 浩 一 

議事録署名 
委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

松 井 三枝子 長 柄 悦 子 
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議案番号 件   名 結 果 
議案第15号 

 
かほく市学校給食センター運営委員会委員の委嘱

について 

原案可決 

議案第16号 かほく市特別支援教育推進委員会委員の委嘱につ

いて 
原案可決 

 以下余白  

請願・陳情 
番  号 件  名 結 果 

 案件なし  

 
協 議 ・ 報 告 事 項 

(1) 各種組織の委員の確定報告について 

(2) かほく市事務組織図（教育委員会）について 

(3) 教育センター平成２９年度事業報告及び平成３０年度事業計画について 

(4) かほく市教育委員会学校訪問要項(案)について 
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議事の経過 
午後３時５６分開会 

開 会 

【山越教育長】 

平成３０年第４回かほく市教育委員会を開催します。 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として松井委員、長柄委員を指名します。 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【笹山学校教育課長】 

（３月２３日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

それでは、教育長の報告をします。先ほど辞令交付も行われましたけれど、山本委員

におかれては、明日から新たな任期がスタートするということで、引き続き、よろしく

お願いします。 

これまで市では、いろいろな総会が行われている。市長は挨拶の中で、この人口減少

時代にあって、平成２７年度から３年連続で人口増について触れられている。平成２７

年度は１２名、平成２８年度は８８名、平成２９年度は１３６名の増加があった。自然

動態では減少しているが、社会動態で転入者の増ということで全体的に増加している。

教育の面からも、新しい住民の方に、学校を含め社会教育においても、融和を働きかけ

ていかなくてはいけないと感じている。 

平成３０年度は、新教育委員会制度となり実質的に３年目を迎え、教育振興基本計画

の改定、小学校の道徳の教科化、外国語など新学習指導要領の先行実施、教職員の働き

方改革がスタートしている。教職員の働き方改革については、今のところ特段のトラブ

ルは無いが、教育委員会として時間外勤務の対前年度比１０％削減、３年後の時間外勤

務、月８０時間超を０（ゼロ）に向けて取り組んでいきたい。 

これまで、国、県の会議に出席しても、小学校英語や道徳の教科化をはじめとした新

学習指導要領の対応、教職員の多忙化解消の手立て、若手教員の育成について話がでて

いる。また、教職員の時間外勤務手当ての支給に向けての議論もあるが、やはり教職員

の定数増に向けた取組が重要とのことであった。 



4 

４月１９日から２０日にかけ、東海北陸都市教育長協議会定期総会・研究大会に出席

した。特に岐阜市の教育長の事例発表を興味深く聞かせていただいた。今度の石川県市

町教育委員連合会定期総会での講演会の講師にもなっているということで、内容は省か

せていただきます。分科会では生涯学習分科会に参加した。犬山市の取組の発表であり

ましたが、話題は社会体育からの観点で、部活動への外部指導者の派遣についてであり

ました。 

先日、日本教育新聞に興味深い記事が掲載されていた。教員数を部活動の数で割り返

した数値が、1.88 を境に教職員の負担が左右され、部活動の運営に支障をきたしている

という記事であった。かほく市では、全ての中学校が 1.88 を下回っており、特に宇ノ気

中学校が部活動の数も多く課題となっている。昨年度、部活動の廃部についての一定の

ルールは作ったものの、部活動数と教員数との関わりからの研究が更に必要と感じてい

る。  

最後に、冒頭に申し上げたとおり山本委員におかれましては新たな任期がスタートと

いうことで、改めて教育長職務代理の職を、引き続きお願いすることを申しあげまして

教育長の報告事項とさせていただきます。何かご質問等ありましたらお願いします。 

【山本教育長職務代理者】 

部活動について、県内統一した取組となっているのか。保護者からのクレームなどの

意見はあったか。 
【山越教育長】 

休養日の曜日などの若干の違いはあるかもしれないが、県の方針もあり統一されてい

ると考えている。保護者からのご意見はない。 

【松井委員】 

かほく市は特に他の自治体と比較し、部活動の活動時間は長かったと感じている。こ

れをきっかけに少しでも短くなり、教職員の負担軽減、教材研究の時間が確保されれば

よいと思う。今後は、土日のいずれかをしっかり休養日にできるかが課題となってくる

と思う。 

【山越教育長】 

今回の方針については、しっかり守っていかなくてはいけない。いずれは、休養日等

の状況調査も必要だと考えている。 

【松井委員】 

部活動の数についての話があったが、新入生が入部して、夏の大会には出場できるが、

３年生が抜けて新人大会は人数が足りなく出場できないといったことが続いてしまうの

ではないか。 

【笹山学校教育課長】 

新入生の入部を待っている部員のモチベーションが下がるなどの課題はある。現時点

では、新入生が入部しても大会に出場できない場合に廃部を進めるというルールになっ

ている。 

【山越教育長】 

先ほども申し上げましたが、一定のルールだけでは、先ほど申し上げた教員数を部活

動の数で割り返した数値が、1.88 にはなりません。 

次のステップとして、団体競技だけではなく個人競技についても、部活動数と教員数



5 

との関わりからの研究が必要であると考えています。ひとつの部活動に２人の顧問配置

をかほく市の方向性として検討していきたい。 

そのほか、何かご意見、ご質問はありますか。 

（質疑なし） 

 

議   件 

議案第１５号 かほく市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について 

【山越教育長】 

議案第１５号 かほく市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について、事務局から

説明願います。 

【笹山学校教育課長】 

小中学校の校長代表、各小中学校のＰＴＡ会長、石川中央保健福祉センターの職員、

１３名をお願いするものであります。 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

ないようでありますので、議案第１５号 かほく市学校給食センター運営委員会委員の

委嘱について、可決ということでよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

議案第１５号 かほく市学校給食センター運営委員会委員の委嘱については、原案のと

おり可決しました。 

 

議   件 

議案第１６号 かほく市特別支援教育推進委員会委員の委嘱について 

【山越教育長】 

議案第１６号 かほく市特別支援教育推進委員会委員の委嘱について、事務局から説明

願います。 

【笹山学校教育課長】 

小中学校の校医代表、各小中学校の校長代表、学識経験者、市のこども発達相談支援

センターの職員など９名をお願いするものであります。 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

ないようでありますので、議案第１６号 かほく市特別支援教育推進委員会委員の委嘱

について、可決ということでよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

議案第１６号 かほく市特別支援教育推進委員会委員の委嘱については、原案のとおり

可決しました。 
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協議・報告事項 

(1) 各種組織の委員の確定報告について 

(2) かほく市事務組織図（教育委員会）について 

(3) 教育センター平成２９年度事業報告及び平成３０年度事業計画について 

(4) かほく市教育委員会学校訪問要項（案）について 

【山越教育長】 

協議報告事項の１点目の各種組織の委員の確定報告についてから、３点目の教育セン

ター平成２９年度事業報告及び平成３０年度事業計画についてまでを、一括して事務局

から説明願います。 

【折戸生涯学習課長】 

（各種組織の委員の確定報告について説明） 

【笹山学校教育課長】 

（かほく市事務組織図（教育委員会）について説明） 

【西尾教育センター所長】 

（教育センター平成２９年度事業報告及び平成３０年度事業計画について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【山本教育長職務代理者】 

教職員の負担軽減のために、研修を減らすということは理解しているが、教職員の指

導力向上のための研修を減らして影響はないか。 
【笹山学校教育課長】 

校内の研修が充実しており、これまでの研修を統合して数を減らした部分もあり、こ

れまでどおり教職員の指導力向上に向けて取り組んでいきます。 

【山越教育長】 

次に協議報告事項の４点目のかほく市教育委員会学校訪問要項（案）について、事務

局から説明願います。 

【笹山学校教育課長】 

（かほく市教育委員会学校訪問要項（案）について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

 

その他 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局から説明願います。 

【北川学校教育課課長補佐】 

（５月の行事予定について説明） 

【山越教育長】 

（次回開催日を協議し、５月２９日（火）午後４時００分からに決定） 
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閉 会 

【山越教育長】 

以上で、平成３０年第４回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

午後５時１２分 閉会 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    松 井 三枝子 

 

 

署名委員    長 柄 悦 子 



議案第１５号 
 
 

かほく市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について 
 
 
 かほく市学校給食センター条例（平成１６年条例第８８号）第７条の規定により、次の

者をかほく市学校給食センター運営委員会委員に委嘱する。 
 

 氏 名 職 名 

１ 山 越   充 教育長 

２ 谷 内 正 樹 中学校 校長代表 

３ 坂 本 由紀子 小学校 校長代表 

４ 中 谷   司 高松小学校ＰＴＡ会長 

５ 林   雄 介 大海小学校ＰＴＡ会長 

６ 元 女 明 美 七塚小学校ＰＴＡ会長 

７ 酒 本   聖 外日角小学校ＰＴＡ会長 

８ 今 村   寛 宇ノ気小学校ＰＴＡ会長 

９ 中 村 孝 也 金津小学校ＰＴＡ会長 

１０ 竹 中 義 和 高松中学校ＰＴＡ会長 

１１ 丸 井 ゆかり 河北台中学校ＰＴＡ会長 

１２ 松 井 秀 憲 宇ノ気中学校ＰＴＡ会長 

１３ 東 田 裕 之 石川中央保健福祉センター次長 
 
 

平成３０年４月２７日提出 
 
 

かほく市教育委員会教育長 山越 充 
 
 



議案第１６号 
 
 

かほく市特別支援教育推進委員会委員の委嘱について 
 
 
 かほく市特別支援教育推進委員会規則（平成１６年かほく市教育委員会規則第１１号）

第３条の規定により、次の者をかほく市特別支援教育推進委員に委嘱する。 
 

 氏  名 職 名 備 考 

１ 西 川   健 石川県立高松病院診療部長  

２ 高 田 充 彦 中学校医（宇ノ気中学校） 宇野気医院 

３ 角 田 弘 一 小学校医（高松小学校） 角田医院 

４ 谷 内 正 樹 中学校 校長代表  

５ 田 畑 寿 史 小学校 校長代表  

６ 山 下 雅 美 小学校 校長代表  

７ 溝 口 牧 彦 学識経験者  

８ 越 井 謙 一 
健康福祉課長兼こども発達相談支
援センター長 

 

９ 中 川 美 紀 健康福祉課主事（精神保健福祉士）  

 
 

平成３０年４月２７日提出 
 
 

かほく市教育委員会教育長 山越 充 
 
 


